

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre re 28

Seccion editorial.

CORTES.

SESIONES DEL 29 DE MARZO.

Senado.

Este cuerpo se ha reunido varias veces como Tribunal para decidir su competencia ó incompetencia para entender en la causa del Sr. Santaella; y en la sesion de este dia se ha declarado incompetente en votacion secreta por 43 bolas negras contra 24 blancas.

Congreso.

Quedaron publicadas como leyes las sancionadas por S. M. sobre el ferrocarril de Andalucia y pensiones á Doña Esperanza Iriarte y Doña Eduarda Agustin Iriberrí.—El Sr. Escrich anunció una interpelacion sobre falta de indemnizacion á los propietarios de varios terrenos apropiados en la carretera de Valencia á Zaragoza.—El Sr. Bernar apoyó en un breve discurso su proposicion de ley para adquirir bienes raíces los establecimientos de beneficencia y otros, con objeto de alentar la caridad pública.—Tomado en consideracion este proyecto obtuvo la palabra el Sr. Gonzalez Bravo para preguntar al Gobierno si es cierto que se concentran tropas en la capital.—El Sr. Presidente del Consejo contestó que los temores del Sr. Gonzalez Bravo tienen gran fundamento, porque ha llegado á Madrid un batallon de Cazadores de cuatrocientas cuarenta plazas. Esto produjo la hilaridad que

es natural, terminando este incidente entre risas y conversaciones particulares.—El Sr. Romero Ortiz apoyó en seguida su proposicion sobre el ferriero de penitentes á los españoles que residen en Portugal.—Tomada en consideracion esta proposicion se procedió á discutir el dictamen sobre la estatua de Murillo, y despues de usar de la palabra el Sr. Forgas, quiere que el monumento se levante en la plaza de la infanta Isabel y el Sr. Burriel como de la comision dice debe dejarse esto á las autoridades de Sevilla. Se aprobó por unanimidad el proyecto de ereccion del monumento á la memoria del gran pintor. Se empezó la discusion de presupuestos por la votacion de la enmienda al capitulo 7.º del de Fomento, que habia quedado pendiente para que se señalen 100.000 rs. con destino á subvencionar las granjas-escuelas sostenidas con fondos provinciales. Esta enmienda fué desechada en votacion nominal por 52 votos contra 46.—Se aprobaron con escasa discusion todas las partidas en la Seccion de agricultura, industria y comercio, y la de instruccion pública.—El Sr. Sagasta reclamó el pronto cumplimiento de la ley de instruccion pública, para que de este modo sean una verdad los sobre sueldos concedidos á los Catedráticos en recompensa de su antigüedad y mérito.—Eran las seis.

Se lee en la *France Medicale*.

DE LOS SUDORIFICOS.

La eficacia de la zarzaparrilla en

una música voluptuosa y el confuso rumor de mil conversaciones diferentes en las cuales entraban por mucho los juramentos de fidelidad que debian quebrantarse al otro dia, las protestas amorosas dadas por el orgullo, y todo ese cúmulo de insinuas galanterías que las personas de buen tono se dirigen mutuamente en un baile. Las cortinas de encaje permanecian caidas, agitadas blandamente por la brisa de la noche, que como si intentase penetrar en el salon para ser mudo testigo de la escena de amor que en él se representaba, las movía de tiempo en tiempo con el temor de una niña curiosa.

Félix, á quien la presencia de un mortal hubiera exasperado, porque en aquel momento era feliz, y la felicidad es una prenda tan rara en nuestra pobre existencia, que cuando la alcanzamos tememos que nos la arrebatase el primero que llegue. Félix, repetimos, satisizo los deseos de la brisa, no sabemos si porque la necesitaba para disminuir el ardor de su frente, ó porque la brisa, el sol y las flores son el alimento favorito de los enamorados, y separó con trémula mano las cortinas.

En otra ocasion él, que guardaba en el fondo de su alma un manantial de ri-

las afecciones sifiliticas ha sido, por esta causa, objeto para algunos médicos, pero hoy dia está probado lo contrario.

El Dr. Riechmann, jefe del Hospital de Venereos de Paris, cuyo nombre constituye la primera autoridad en el tratamiento de estas afecciones, la emplea decisivamente en sus enfermos, sea solo ó como adjuvante de un tratamiento mercurial ó retirando siempre el JARABE DE CUISINIER en el cual la zarzaparrilla va asociada á un diurético y á dos purgantes ligeros.

Este JARABE es el depurativo mas excelente que puede haber.

A fin de remediar este inconveniente, M. Laurent concentra en el vacío á una baja temperatura en un aparato de su invencion los d-coctos infusos que entran en su composicion, y transforma el producto de esta concentracion en Grageas que se conservan por mucho tiempo.

Cada gragea contiene 10 gramos de JARABE DE CUISINIER.

La Academia Imperial de medicina de Paris, á la cual se sometió este nuevo invento, dió su aprobacion por la opinion que forma el Dr. Bouchardat, declarando que este medicamento se conservará inalterable y que su administracion era la misma por ser exactamente igual al uso del mismo Jarabe.

LAS GRAGEAS DEPURATIVAS DE ZARZAPARRILLA de Laurent, tienen sobre otras la ventaja de poderse llevar en un bolsillo para poder seguir

quinta poesia, no de esa poesia que se exhala en cierto número de frases elegidas artisticamente y colocadas con exactitud matemática en renglones desiguales, sino de esa otra que se vierte por los ojos convertida en lagrimas, y por la boca desecha en palabras de consuelo para todas las desgracias, y de entusiasmo y ternura para todo lo grande, para todo lo tierno, hubiera contemplado largo rato el delicioso panorama que desde el balcon se descubria á la tenue luz de las estrellas del mes de mayo.

El cielo azul como el manto de la Virgen, el rubio lucero vespertino que se ocultaba en el horizonte, la nevada copa de las acacias; el metalico y acompasado sonido que producía el agua de un sudor al caer sobre su tasa de alabastro, todo esto hubiera llenado de dulce melancolia el corazon de Félix, si allí á algunos pasos de distancia, sentada en un ancho sillón de Jamaica, carmesí, no estuviera Margarita, cuyos ojos eran mas azules que el cielo de enero, cuyos cabellos eran mas rubios que el lucero de la tarde, cuyo torso se componía en blacuca con la flor de la acasia, cuyos suspiros eran aun mas argentinos y em-

un tratamiento secreto en un viaje, condisión muchas veces indispensable en esta clase de medicamentos.

Pueden tambien emplearse con ventaja en todas las afecciones de la piel, en la gota, reumatismo, etc., etc. (Véase el anuncio en su lugar oportuno.)

Seccion oficial.

La GACETA del 30 no contiene disposicion alguna de interés.

COMISION PRINCIPAL DE VENTAS DE BIENES NACIONALES.

Por disposicion del Sr. Gobernador civil de esta Provincia, y en virtud de las leyes de 1.º de Mayo de 1855 y 11 de Julio de 1856, é Instrucciones para su cumplimiento, se sacan á pública subasta en el dia y hora que se dirá las fincas siguientes.

Remate para el dia 19 de Abril de 1859 ante el Sr. Jefe de 1.ª Instancia del distrito de la izquierda y escribano don José Sanchez Guerra, que tendrá efecto en las Casas Consistoriales de esta Ciudad á las doce de su mañana.

Bienes de Corporaciones civiles. BENEFICENCIA.

SEGUNDA SUBASTA.

Fincas urbanas. Menor cuantía.

Núm. 174 del inventario. Una casa sita en esta ciudad calle de Albar Rodríguez número 24, proce-

brigadores que el dulce murmurio de la fuente.

Félix volvió al lado de Margarita y besó con ardor una de sus manos; aquella mano estaba húmeda. Separó los cabellos que cubrian la frente de la hermosa niña, y la frente estaba fria como si fuera de mármol. Tocó sus mejillas, y por ellas corria un raudal de lagrimas.

Margarita se habia desmayado. En el corto espacio de tiempo que Félix la dejó sola, Margarita que por no disgustar á su madre y para que la malignidad de las personas que le habian seguido con ojo avisor hasta el pie del altar no interpusiese desfavorablemente una melancolia muy natural en una jóven el dia de sus bodas, hacia muchas horas que estaba fingiendo una alegría que se halla muy lejos de sentir, dio libre curso á las lagrimas, y recorrió con la imaginacion su vida de soltera y los deberes que acababa de contraer. Poco á poco se fué oprimiendo su pecho, circuído por sus vendas un feto mortal, bobó la cabeza, se cerraron sus ojos, y su imaginacion se lanzó al mundo de las fantasías.

(Se continuará.)

FOLLETIN.

LA DUQUESA DE MONTPENSIER.

Don Carlos de Pravia.

Nada es mas peligroso que juzgar con demasiado rigor de un corazon jóven y generoso, pues rechazando este unas sospechas que sabe no haber merecido, está muy próximo á sacudir el yugo.

MISSTRIS LEES.

Las bujías lanzaban penosamente un débil resplandor, que casi se perdía por completo entre los caprichosos adornos de los candelabros de plata. El salon estaba silencioso, tan silencioso como animado habia visto pocos momentos antes, cuando bajo su artesonado techo resonaban las penetrantes y dulcísimas notas de

dente del hospital de S. Sebastian de la misma, formada sobre 204 varas equivalentes á 205 metros, 475 milímetros cuadrados y contiene en piso bajo portal, tres salas, cocina con pozo, pila y corral. Su fachada mira á P. linda por el S. con la núm. 23 de D. Mariano Jimenez, por L. con un huerto en la calle Mayor de S. Lorenzo de D. Francisco Cortés y por el N. con casa núm. 23 de D. José Cantarero. Está arrendada á Manuel Sanchez en renta anual de 240 rs. ha sido retasada en 5249 rs. y capitalizada en 4320 rs. y siendo esta cantidad menor, es el tipo de la subasta. 4320 rs.

Núm. 175 del inventario. Una casa solar sita en esta Ciudad, en la calle del Queso núm. 2, procedente del hospital de S. Sebastian de la misma, formada sobre 175 varas equivalentes á 122 metros, 306 milímetros cuadrados y contiene en piso bajo solo las paredes que la circulan. Su fachada mira al N.; linda por L. y S. con la núm. 4.º de D. Rafael de Gracia y por P. con otra núm. 3 de D.ª Francisca Gonzalez. Está arrendada á Maria Ferrero en renta anual de 30 rs. ha sido retasada en 1005 rs. y capitalizada en 540 rs. siendo esta cantidad menor es el tipo de la subasta. 540 rs.

Las dos casas anteriores en union con los demás bienes de dicho Hospital, se hallan gravados con un situado de 20 rs. anuales á favor de los Capellanes de veintena para el cumplimiento de un autentico, por el alma de Antonio de Lucena, y una memoria de 1296 rs. importe de 324 misas por las almas de varios donadores á él.

Núm. 189 del inventario. Una casa sita en esta Ciudad, en la calle de la Muerte núm. 11, procedente de la obrapia de Fernando Ruiz de la misma, formada sobre 288 varas equivalentes á 199 metros, 884 milímetros cuadrados, y contiene en piso bajo portal, patio con pozo y pila, dos salas, un cuarto, cocina, caballeriza y corral; en principal galería, una sala y dos cuartos. Su fachada mira á P.; linda por el S. con otra núm. 12 de D. Rafael Alonso, por L. con casa horno perteneciente al Estado, y por el N. con otra núm. 10 de D. Rafael Molina. Está arrendada á Miguel Gomez en renta anual de 340 rs.; ha sido retasada en 8000 rs. y capitalizada en 6120 rs. y siendo esta cantidad menor, es el tipo de la subasta. 6120 rs.

Sobre esta casa y un lugar de la misma obra pía gravita un censo de 39 rs. 20 mrs. de réditos anuales á favor del convento de Sta. Ines.

Núm. 310 del inventario. Una casa sita en esta ciudad en la calle de las Costanillas núm. 18, procedente de la obrapia de Aguilar y Pío de la misma, formada sobre 460 varas equivalentes á 323 metros 588 milímetros cuadrados y contiene en piso bajo portal, patio con pozo, dos pilas, galería, seis salas, un cuarto, cocina y corral; en principal galería, cinco salas, una de ellas con alcoba. Su fachada mira al N.; linda por L. con la núm. 17 de la misma procedencia, por el S. con casa huerto núm. 23 de D. José Illescas y por P. con la núm. 19 de D. Manuel Cantarero. Está arrendada á

Pedro Molina en 500 rs. de renta anual; ha sido retasada en 11192 y capitalizada en 9000 rs. y siendo esta cantidad menor es el tipo de la subasta. 9000 rs.

Esta casa en union con los demás bienes de dicha obrapia esta gravada con una memoria de 24 rs. anuales importe de 5 misas por el alma del fundador.

Núm. 127 del inventario. Una casa sita en esta Ciudad, calle de las Costanillas núm. 2, procedente del hospital de la Caridad de la misma, formada sobre 280 varas equivalentes á 195 metros, 691 milímetros cuadrados y contiene en piso bajo portal, patio con pila, pozo de medianería con las casas números 3 y 4, tres salas, una de ellas con alcoba, cocina y corral. Su fachada mira á N.; linda por L. con casa horno núm. 1.º de D. Antonio Macarro, por L. con la núm. 4 de D. José Aguado y con la núm. 5 de D. Manuel Zapata y por P. con la núm. 3 de los herederos de D. José Codes y con la citada núm. 4. Está arrendada á Rafael Medina en renta anual de 250 rs.; ha sido retasada en 6068 rs. y capitalizada en 4500 rs. y siendo esta cantidad menor es el tipo de la subasta. 4500 rs.

Núm. 128 del inventario. Una casa sita en esta ciudad, calle de las Costanillas núm. 4, procedente del hospital de la Caridad de la misma, formada sobre 363 varas equivalentes á 253 metros, 96 milímetros cuadrados y contiene en piso bajo portal, galería, tres salas, un cuarto, otro id sin cubrimiento, patio con labadero y pozo de medianería con la casa núm. 3, cocina, calalleriza y corral; en principal galería, cuatro salas y dos cuartos. Su fachada mira al S.; linda por L. con la calle de Juan Tocino, y por el N. y P. con casa huerto núm. 3 de D. José Serrano. Está arrendada á Francisco Cabello en renta anual de 350 rs.; ha sido retasada en 7154 rs. y capitalizada en 6300 rs. y siendo esta cantidad menor es el tipo de la subasta. 6300 rs.

Núm. 132 del inventario. Una casa sita en esta ciudad, calle del Cristo de la Misericordia núm. 4, procedente del hospital de Caridad de la misma, formada sobre 225 varas equivalentes á 157 metros, 252 milímetros cuadrados y contiene en piso bajo dos portales, dos salas, patio con pila y pozo de medianería con la casa núm. 3 y la accesoria núm. 4, cocina y caballeriza; en principal dos salas. Su fachada mira á L. y linda por S. con la núm. 3 perteneciente al Estado, por P. con casa de D. José Martínez, que se comunica en un todo con la núm. 4, y por el N. con la núm. 5 que administra D. Manuel Pope Zapata. Está arrendada á Antonio Calderon en renta anual de 220 rs.; ha sido retasada en 6962 rs. y capitalizada en 3960 rs. y siendo esta cantidad menor es el tipo de la subasta. 3960 rs.

Estas tres casas en union con los demás bienes del referido Hospital, están grabadas con diferentes censos á favor de varias obrapias sugetos y establecimientos, cuyos réditos anuales importan 1277 rs. 16 mrs. y porcion de memorias de misas anuales que se cumplen en la parroquia

de la Agerquia por el alma de varios bienhechores, cuyos gastos ascienden á 2542 rs. 18 mrs.

Núm. 15 del inventario. Una casa sita en esta Ciudad en la calle de la Humosa núm. 6 procedente del caudal primitivo de Espositos de la misma, formada sobre 167 varas equivalentes á 116 metros, 715 milímetros cuadrados, y contiene en piso bajo portal, un patio, una sala, un cuarto, pozo y pila, cocina y corral; en principal dos salas y azotea. Su fachada mira al N.; linda por L. con la núm. 5 de Obrapias, por S. con la núm. 16 de la calle de Montero que administra D. Gil Moscoso, y por P. con la núm. 7 del Estado. Está arrendada á Diego Galindo en renta anual de 240 rs.; ha sido retasada en 6048 rs. y capitalizada en 4320 rs., y siendo esta cantidad menor es el tipo de la subasta. 4320 rs. (Se continuará.)

Seccion de noticias.

NACIONALES.

El 21 del corriente debió ensayarse en la carretera de Vich, la nueva locomotora que marcha por los caminos comunes. Su forma, propiamente es la de una locomotora, con solo la diferencia que únicamente tiene cuatro ruedas. De estas las mayores ó traeras, tienen un doble juego, que permite á voluntad, el que la circunferencia se arme de una especie de diente, equivalente á un engranaje para poderse aferrar en el suelo al subir una cuesta.—El juego delantero funciona cual el de una galea, obligando con su movimiento de rotacion á cambiar de rumbo, cuya operacion practican dos peones situados á ambos lados en el pescante, valiéndose de un manubrio como si manejasen un timon.—En carretera especial, la invencion seria sublime: en via pública será funesta.

Segun escriben de Palencia, con fecha 25, ha sido preso en Portugal con los efectos robados, el ladron que se habia apoderado de las alhajas del Sr. obispo de Coria.

El 25 del actual se celebró en la iglesia de S. Pablo de Sevilla, una funcion religiosa, costeada por los duques de Montpensier, para tomar la primera comunion doscientas niñas de las escuelas dominicales, que habian sido vestidas al efecto por la sociedad, regalando SS. AA. un manton á cada una de ellas. Concluida la funcion religiosa, las señoras de la sociedad de las escuelas dominicales y mas de mil seiscientas niñas pidieron besar la mano á S. A. R. la infanta. Este improvisado besamanos se verificó en una sala contigua á la secretaria.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Paris 26. El conde Prosper de Chasseloup Laubat, diputado, está nombrado ministro de Argelia y de las Colonias.

El Conde de Cavour llegó hoy al amanecer, y al mediodia ha sido recibido por el emperador.

Londres 26. El conde de Derby anuncia que se pedirá para el servicio de la India un empréstito de tres, y quizá de cinco millones de libras esterlinas, además de los siete ya pedidos. Lord Stanley ha anunciado que si el bill de reforma es desechado, precisará á la Cámara á declarar si el ministerio ha perdido su confianza y la del país.

San Petersburgo 26. El empréstito ruso se ha hecho con la casa inglesa de Thompson Bonard y compañía.

Paris 27. Se presentan dificultades para la admision de Cerdeña en el Congreso, porque la proposicion de Rusia aceptada por Austria, habla solo de cinco potencias y no de seis.

Londres 27. Malmesbury está nombrado representante de Inglaterra en el Congreso relativo á Italia.

Poerio ha llegado aquí. Noticias de Calcuta del 21: aquel dia salia para Inglaterra el almirante Seymour. Onda tranquilo: el desarme se verificaba sin oposicion, y se destruian las fortalezas. La Begun y Nana todavia en Nepal. Taotia Topee iba á Peterburgh.

Munich 27. Se ha cerrado las Cámaras: el rey sancionó por mensaje las leyes votadas, declarando que la réplica de hacer respetar la libertad de la imprenta fue enviada al Consejo de Estado. El rey ha visto con sentimiento que los debates de la Cámara han traspasado los límites de orden y de prudencia.

Paris 27. Se dice que el representante de Austria en el Congreso será el conde Hartig, embajador hoy dia en Copenhague.

Viena 27. Se cree que el Congreso tendrá lugar en Baden-Baden.

Francfort 27. Se lleva á cabo por fin el armamento de artilleria de las fortalezas federales. La dieta ha votado ya la cantidad necesaria para ello.

Berlin 27. Ha sido nombrado comandante en jefe de la octava division del ejército federal, el principe Federico de Wurtemberg; segun dicen de Stuttgart.

A mediados del mes actual se verificó en la iglesia de San Galo, en Roma, una gran ceremonia presidida por el Sumo Pontifice, la canonizacion de los dos santos beatificados últimamente por Pio IX, Giovanni de Rossi, sacerdote genovés del siglo pasado, y Juan Sarcauder, sacerdote de Olmutz en Moravia.

Las pretensiones del filibusterismo respecto á la adquisicion de la isla de Cuba han tenido el éxito que merecian. De mal en peor van rodando las cosas para Mr. Buchanan y su partido. Tras uno y otro revés á cual mas grave que llevan sufrido en las Cámaras asi durante la anterior legislatura como durante la presente, ha venido á darles el golpe de gracia el éxito desventurado que acaba de tener la famosa proposicion de Mr. Slidell sobre el empréstito de los 30 millones de duros destinados, real ó aparentemente, á negociar la venta de la isla de Cuba á los Estados Unidos. Porque la tal proposicion, que ha sido la piedra de escándalo por espacio de tantas semanas, y cuya adopcion por el Senado se consideraba generalmente como muy probable, y hasta como

segura, hubo de estrellarse al fin contra el buen sentido de la mayoría de aquel cuerpo legislador, á pesar de los muchos y grandes esfuerzos empleados por su autor y otros allegados al presidente para hacerla prevalecer sin mas retardo. Mr. Slidell se vió obligado á retirarla, ó mas bien, á suspender toda gestión en su apoyo, aunque reservándose el derecho de tentar otra vez el mismo, ya lo, según dijo, en la próxima legislatura, con la esperanza de hallar entonces una ocasión propicia al efecto. La cuestión queda pues aplazada, no resulta por ahora, dado que lo mas tengo para si que lo está virtualmente, toda vez que la oposición ha sido vigorosa y sostenida, y que probablemente habrá de serlo mas en el inmediato Congreso, según andan malparados y alicaidos los campeones de la administración. Si hoy que el presidente es tolerante con el filibusterismo ha tenido el negocio tan mal resultado, no puede esperarse mejor el día en que los yankees carezcan de un elemento tan poderoso.

—El duque de Terceira, presidente del gabinete portugués, ha declarado en la Cámara el día 17, que la nueva administración no presentaba programa alguno de gobierno, pero que estaba animada del mejor deseo por el bien del país y que trabajaría sin descanso para cumplir y hacer cumplir la ley fundamental del Estado.

—Las últimas noticias de Nueva York tienen la fecha del 8 del actual. El Senado ha ratificado el nombramiento que había hecho el presidente en la persona de Mr. Roberto Mac-Lane para el cargo de embajador en Méjico. Ese nuevo ministro iba á salir inmediatamente para su destino con el encargo de reconocer á Juárez ó á Miramon, según los sucesos y según sus apreciaciones personales.

El 15 de febrero había salido de la capital, con dirección á Veracruz, el general Miramon, al frente de una fuerza considerable, y que, según unos, llegaba á 4 000 hombres, y según otros á 6.000. La vanguardia de su ejército (1.500 hombres) salió de Méjico un día antes, llevando seis piezas de artillería, y entre ellas dos morteros. Parece que Miramon había impuesto un nuevo empréstito forzoso de uno por ciento sobre todo capital, así de mejicanos como de extranjeros. Dicese también que en otras varias ciudades de la república se habían adoptado medidas de igual naturaleza, y que por este medio había logrado Miramon proporcionarse recursos para emprender la campaña contra Veracruz. En esta última ciudad se hacían con actividad los preparativos de defensa, aunque el general Tracónis había declarado que creía materialmente imposible resistir á las tropas de Miramon. Los almirantes francés é inglés habían adoptado medidas para proteger á sus nacionales é intimado al capitán del vapor norte-americano *Tennessee*, la prohibición de trasportar tropas de refuerzo.

—Por un buque recién llegado de Buenos-Aires á Nueva-York, se sabe que el día 2 de enero pasaron por Colonia (á la margen uru-

guaya del rio de la Plata) los vapores norte-americanos *Fulton, Water Witch y Harlet Lane*, remolcando á los bergantines *Perry, Dolphin y Babridge* y navegando todos hacia el Paraguay. Sabemos tambien que la fragata *Sabino* y los vapores mercantes armados en guerra que forman parte de la expedición no podrán de ninguna manera subir el Paraná, por lo cual observa un diario de esta ciudad, que, bastando los buques propios del gobierno para escoltar al comisionado *Bowlin*, en caso de que no ocurra un rompimiento, debe considerarse como enteramente inútil el envío de aquellos vapores.

—El reverendo Aaron Roberts, cura de St Peter's, en Caranthen, ha remitido al *Times* el siguiente comunicado: El día 11 del mes de febrero, y á las nueve de su mañana, cayó en un sitio de Glamorganshire un fuerte chubasco acompañado de peces. El mayor media cuatro pulgadas de largo, y se supone que descendieron dos clases de ellos: el público, sin embargo, difiere generalmente en este punto. Al tiempo de caer el aguacero soplabá un fuerte viento Sur. Varios de los pescados están conservados en agua fresca, y he visto cinco, que aparentan medrar. La cola y las aletas son de un color blanco. Algunas personas han intentado conservar algunos de dichos animales en agua salada, pero no ha producido sino su instantánea muerte. No se ha notado que al mismo tiempo cayeran peces en ningun otro parage de las cercanías, excepto en el arriba indicado.

—Se hablaba en Viena el día 17, de un *ultimatum* que el gabinete de Turin tenia la intención de dirigir á Austria, y en la Bolsa se aseguraba á última hora que ya había sido enviado. Sin embargo, no debe ser verdad cuando nada ha dicho el telégrafo.

—El diario oficial de Módena desmiente la noticia de una quinta que sería enviada á Austria, y se atribuye á este falso rumor la emigración de los jóvenes que se han retirado al Piamonte.

—El domingo de la anterior semana hubo un incendio en los bosques que posee el emperador Napoleón entre Bayona y Burdeos. Al cruzar un tren por aquellos sitios, algunas chispas escapadas de la chimenea de la locomotora prendieron en los árboles, y con extraordinaria rapidéz se propagó el fuego. A pesar de la prontitud con que se acudió á cortar los estragos del elemento destructor, cuando se consiguió extinguirlo había devorado toda la arboleda de una estension de mas de 150 hectáreas.

—El 14 sopló con tal fuerza el huracán en las costas al Nordeste de Inglaterra, que varias embarcaciones fueron estrelladas contra las rocas, habiéndose ahogado muchos tripulantes, á pesar de los auxilios que de los puertos se les dieran á los buques perdidos.

—La noticia de un Congreso para arreglar los asuntos de Italia, ha producido una favorable impresión en los habitantes de Lóndres, que no parecen mas inclinados á la guerra que el gabinete de lord Derby.

Tambien ha ajercido grande influencia este suceso sobre todos los valores públicos.

Gracitilla.

—POR AHÍ SE EMPIEZA.—Ya parece que ha acordado el Ayuntamiento de esta Capital una comisión para que entienda en la organización de la procesion del Santo entierro.

—LO CELEBRAMOS.—Se han empezado las obras de reparacion del devoto y notable Santuario de Scala-coeli de que ya nos hemos ocupado.

—FERRO-CARRIL.—A juzgar por la actividad que ha desplegado la empresa es de creer que el día 15 veamos efectivamente en esta Capital la primer locomotora. El 30 se empezaron á sentar las traviesas y rails en Almodovar. Hoy debe quedar acabado el puente provisional del Guadiato, que se ha elevado sobre los machones construidos para el definitivo. Por último: algunos curiosos han tenido ya ocasion de examinar desde ayer en la estacion de la Agricultura las operaciones de la colocacion de traviesas.

—DEFUNCION.—Anteayer tarde falleció el digno cura parroco de S. Nicolás de la Villa que ejercia este cargo hace ya muchos años: el orador que predicaba dicha tarde en la misma iglesia, en la novena que se dedica al Patriarca de la Caridad cristiana S. Francisco de Paula, anunció en el acto el lamentable suceso, dirigiendo con este motivo á Dios una sentida plegaria. La numerosisima concurrencia que ocupaba el templo, en su mayor parte compuesta de feligreses que habían recibido el pan espiritual de aquel cuya muerte se anunciaba, prorumpió en oraciones y sollozos que significaban el profundo dolor con que recibían la triste noticia.

—SUBASTA.—El día 20 del actual se subastan en la administracion de rentas estancadas de esta provincia los envases vacios existentes en la misma.

—AL ALCANCE.—La autoridad superior de esta provincia interesa la captura del reo prófugo Pedro de Gomez Gimenez.

—ALGO MAS, SERIA LERDO.—Recordando una noche cierto alcalde, encontró un hombre que, además de ser muy pequeño, era jorobado, y al mandarle que se recogiese, el talle contestó: —¿Qué mas recogido me quiere usted?

—YA PODIA SABERLO.—De años Juan habló una vez: Treinta, dijo, voy cumpliendo. ¿No sabe V.? Si, padre, gritó Luis, porque hace diez me lo está V. repitiendo.

—EL MOZO NO SERIA LERDO.—Un caballero quiso burlarse de su criado, á quien creia simple. —Vé á la plaza le dijo, y traeme dos reales de huevos y otros dos de ayes. El criado salió de casa, reflexionó un momento y conoció que su amo se quería burlar de él. Con esta idea compró los huevos y los puso en un saco; salió despues al campo, cojió un manjón de ortigas y las colocó

encima de los huevos —¿Traes lo que te he dicho? le preguntó el caballero esperando reir á su satisfacción. —Si señor, aqui lo tiene Vd. El caballero metió la mano en el saco, tropezó con las ortigas y exclamó: —¡Ay! ¡ay! ¡ay! —Después de haber dicho el criado con sorna, viégen los huevos.

—SRS MÁXIMAS SALUDABLES.—S un crimen produce felices efectos, no por esto deja de ser crimen, pero sino los produce, es además una necesidad.

Las personas que saben poco, hablan mucho; las que saben mucho, hablan poco.

Una palabra mal interpretada, un pasage dudoso, una sospecha mal fundada, encienden todos los días odios irreconciliables.

Vale mas la ignorancia franca, que un saber afectado.

Cada pasion, habla un lenguaje diferente.

Los autores de libros malos, son responsables ante Dios del tiempo que hacen perder á los lectores.

Boletín religioso.

Hoy S. Francisco de Paula, fundador.

—Hoy reza la Iglesia del mismo santo con rito doble y color blanco.

—JUBILEO CIRCULAR.—En la iglesia parroquial de S. Nicolás de la Villa.

—Sexto día de novena de S. Vicente Ferrer en la iglesia de San Pablo, á las oraciones.

—Segundo día de septenario doloroso en la iglesia de Sta. Ana, á las cuatro de la tarde, predicará el Sr. D. José de Fuentes, coadjutor de la parroquia de Sta. Marina.

—Los asociados á la Corte de Maria, visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de Balen, en S. Miguel.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 29 de Marzo por 100 consolidado á 41,80 y el interior á 31,05.

Precios en la Alhondiga y fuera de ella desde las 2 de la tarde del 31 de Marzo.

ALHONDIGA: Cebada 29, Trigo 36.

FUERA DE LA ALHONDIGA: Cebada 20, Trigo 37.

Acete fresco dentro de la ciudad á 46, en los molinos á 34. Jabon blando á 15 cuartos libra. Carne de vaca á 40 cuartos libra.

—SEVILLA.—Trigo de 42 á 60. Cebada de 29 á 31. Acete en la plaza á 38 1/2 para el consumo á 39.

—GRANADA.—Trigo de 33 á 60 rs. Cebada de 33 á 36. Habas de 43 á 46. Maiz de 46 á 48. Garbanos, de 57 á 60. Yeros de 48 á 00.

—MALAGA.—Trigo de 36 á 66. Cebada de 20 á 28. Maiz de 30 á 40. Garbanos de 71 á 100. Habas de 38 á 48. Yeros de 38 á 42. Alpiste de 84 á 86. Acete á 39.

Por las secciones anteriores.

J. MARTINEZ.

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

Devocionarios y Semaneros Santos.

En el despacho de este periódico calle de la Librería núm. 1.º se acaba de recibir un gran surtido de Semaneros y Devocionarios, cuyos títulos son: Diamante del Cristiano, Muger Católica, Pasionaria, y otros muchos, con magníficas encuadernaciones en nacar, marfil, búfalo, terciopelo de varios colores, chagrin, taflete; y todos á precios escesivamente módicos.

BAZAR DE CAMAS INGLESA, EN CORDOBA,

CALLE DE LA LIBRERIA, NUMERO 59 Y 60. Gran depósito de camas, catres y cunas inglesas superiores magnificas, de hierro dulce y de bronce con ruedas, armaduras y remates dorados para mosquiteros y colgaduras de 10, 12, 14, 16, 18 y 20 duros, y de todos los precios que se quieran hasta 132 duros.

Lavanmanos de hierro, maquetados con pies y perchas de hierro.

Taflete superior artificial para asientos de butacas, sillones, sofás, carruages, etc.

Arca de hierro dulce, fuertísima, para guardar dinero y papeles, asegurada de fuego y de ladrones.

Rombos superiores para sacar y subir hasta los últimos pisos de las casas mas de 200 cubos de agua por hora.

Alfileres, bocados, filetes, bruzas, almohazas, barbadas, espines, sillas, galapagos de montar, cadenas para caballo y otros muchos usos.

Escopetas-carabinas y pistolas magnificas de un canón con las que se pueden tirar hasta mil tiros por hora con mistos con bayas, de tanto alcance como las escopetas, o mistos con cartuchos de pólvora y plomo, ó sea munición de diferentes gruesos, dobles, de cazas de pájaros, conejos, etc. y su necesidad de baquetas ni de atarlas.

Hules superiores, preciosos y magníficos dibujos de colores, para mamparas, mesas, canillas, mesas de estufa, cómodas, alfileres, etc. y hules negros de seda y engomados para delanteros, etc.

Hules superiores, gruesos, fuertísimos, en forma de alfombras magnificas para suelos de salas, galerías, comedores.

Ollas y cacerolas económicas de hierro esmaltadas y brañadas, y de hierro balido cerradas herméticamente para cocer en poco tiempo la comida; sartenes, parrillas, cafeteras, chocolateros, peroles, platos palanganas para lavarse, escupidoras y escupidoras, cuqos y otros muchos utensilios cien veces mas baratos y primorosos que los de barro y de hoja de lata.

Guantanas superiores con sus piedras Jabon superior de Windsor, de almen-dras amarga espuma de la exposicion de Londres.

Palas de hierro y de para de acero, ferentes usos y para caminos de hierro.

Sacos de noche de cuero y de alfombra, con preciosos dibujos.

Zapatos y calcetines de goma, de la clase mas superior, para preservar los pies de la humedad y del frio, para hombres, mugeres y niños.

Tubos de plomo para bombas y de otros usos. Plomo, latón y zinc en planche. Alambres de latón y hierro de todos gruesos. Cuchillos para zapateros.

Espumas.

Braseros de azofar, clavos y tachuelas de todos tamanos. Estano fino en barras. Munición de todos gruesos. Llaves inglesas para carruages y otros muchos usos.

Mateas, bandejas y azafates superiores de todas clases. Ojas de cuchillos marca G. B. Cajas de oja de lata de todas clases. Alfileres ingleses y espejos.

Y otros infinitos artículos de nueva invencion de las grandes fabricas de Inglaterra, Francia y Alemania expresados en los prospectos que se remiten francos por el correo con los diseños de las camas, pidiéndolos ó los señores Pando Acha y Compañia, dueños del dicho BAZAR DE CAMAS INGLESA EN CORDOBA, CALLE DE LA LIBRERIA, NUMEROS 59 Y 60.

ARRENDAMIENTOS.

Desde S. Juan del corriente año se arrienda la casa núm. 22 calle de Label II, la del núm. 58 calle del Caño cerca de la puerta del Osario, y otras varias casas en esta ciudad. El dueño de todas, vive en la del núm. 37 compas de S. Agustín.

VENTA.

En la calle Muñices conocida por de Morales, frente al marqués de Morales, se vende cal á los precios siguientes:

En muerto al pié de obra, á 29 rs. caiz.

Id. en la casa depósito, á 27 rs. id.

En vivo al pié de obra, á 25 rs. id.

Id. en el depósito, á 24 rs. id.

PATATAS SUPERIORES MANCHEGAS.

Se espandan á 9 rs. vo. arroba, Carrera del Puente número 70, casa de don Alfonso Maroto.

INYECCION BROU

HIGIENICA, INFALIBLE Y PRESERVATIVA. La única que cura sin necesidad de tomar otro medicamento. Véndese en las principales farmacias del universo y en Paris por el inventor BROU, 33, rue Lafayette. (Exigir la instrucción que la acompaña.) Viene años de exito.

Por menor en Córdoba botica de D. Diego Rayn



La angina de la laringe y el pecho ha descubierto un nuevo preservativo y la terapéutica adquirió un nuevo resorte incluyendo la PASTA PECTORAL DE DEGENETAIS farmacia de la calle Saint Honoré, núm. 243, en Paris.

No hay ninguno remedio pectoral que pueda compararse con esta pasta.

Cada día se obtienen nuevas curaciones de toses, ronqueras, catarras, etc. con su uso.

El autor no ha omitido cosa alguna para hacer de este tesoro del pecho el mas delicado de los pectorales.

Se hacen los pedidos, calle de Montmartre núm. 48 á Paris.

Venta únicamente por mayor, dirigirse en Cádiz, calle del Puerto número 2, á los Sres. Tacconet y Compañia.

Venta por menor, Córdoba Raza Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y Compañia, droguistas, plaza de la Encarnacion. Miguel Espinosa, Botica de San Pablo.

ECONOMIA Y ASEO.

En el antiguo y acreditado establecimiento de tintoreria callejas del Portillo, hoy calle de las Cabezas número 6, se limpian guantes de cabritilla á 2 rs. por.

SUBASTA EN SEVILLA.

A voluntad de su dueño se vendrá una casa principal situada en Sevilla en la calle de Trajano núm. 22, junto á la plaza del Duque, de com-pone de muchas y espaciosas habitaciones altas y bajas; jardín, cuadra, cochera, agua de pié y otras dependencias. Puede verse desde primero de abril próximo de once á una. El remate se verificará el dia 14 del expresado mes de Abril de doce á dos de la tarde en la escribania de don Fernando Bermudez, calle del Rosario núm. 9, á donde se halla de manifiesto el pliego de condiciones.

ALMONEDA.

La hay de varios muebles de casa, en la calle de Valderrama núm. 31.

SUSCRIPCIONES.

En la libreria de don Francisco Lozano, se admiten á las siguientes publicaciones:

La España Jurídica. Revista semanal de jurisprudencia y legislación, academias, administración, notariado e instrucción pública. Se publica los lunes en un pliego de 16 páginas á dos columnas. Por trimestres á 15 rs.

Tesoro Métrico. Cotejo general de las pesas, medidas y monedas de España, Francia, Inglaterra, Portugal y posesiones españolas de Ultramar. Gran cuadro secular, por don Antonio Alverá Delgrás. Se vende á 28 rs.

Compendio de la paleografía española, ó escuela de leer todas las letras que se han usado en España desde los tiempos mas remotos hasta fines del siglo XVIII. Un tomo en folio, 48 rs.

ARRENDAMIENTO.

Desde S. Juan próximo se arrienda la casa núm. 31 calle de S. Fernando; su dueño vive calle de Sta. Clara núm. 24.

PERDIDA.

Del Cortijo de los Mochos, término de la villa de Almodovar, ha desaparecido en la noche del 28 del corriente mes de Marzo, una mula de dos años, negra zaina, con una Y con corona por hierro, de la propiedad del Sr. marqués de Valdellora. A quien la presente, ó diga su paradero, se gratificará 4-3.

ARRENDAMIENTOS.

Para desde el dia 29 de Setiembre del corriente año, se arriendan las haciendas llamadas de la Alameda, la Artizafilla y la del Encinero, conocida por la de los Frailes, en el término de esta ciudad, propias de la Excm. señora duquesa de Sotomayor. Las personas que quieran interesarse en su arrendamiento podrán pasar á casa de don Antonio Maria Toledano, que vive calle de los Maoriques números 40 y 41, frente á la casa de las Pavas, quien presentará los pliegos de condiciones para el contrato.

ENSEÑANZA.

D. Manuel Portillo, profesor de primera enseñanza, que vive en la calle de Valderrama núm. 32, ofrece enseñar á leer y escribir á los sordo-mudos.

CARPETAS PARA ESCRITORIO.

Las hay de venta de varias clases y precios en el despacho de este periódico, calle de la Libreria núm. 1.º

GRAGEAS DE GELIS Y CONTE

Aprobadas por la Academia Imperial de Medicina de Paris

Por medio de estas Grageas, se puede administrar el hierro de una manera fácilmente asimilable y de un modo grato. Este medicamento ha sido aprobado por la Academia de Medicina, á consecuencia de numerosas experiencias y verificadas por una comisión compuesta de los Srs. Bouillaud y Fougère. Profesores de clinica interna en la Facultad de medicina de Paris, como igualmente del Sr. Bailly, médico del Hospital de la Caridad y presidente de la Academia. Segun el dictamen de tan docto cuerpo, las investigaciones clinicas permiten colocar estas Grageas en el primer rango de las preparaciones ferruginosas.

Contra la clorosis ó opilacion, La leucorrea ó fibres blancas, La anemia ó debilidad de temperamento. Estas Grageas se hallan contenidas tan solo en estas cuadradas revestidas de un rútilo y una cubierta de color, y selladas con una hoja de color de rosa igualmente inimitable, con la firma del Señor Labéonye.

DEPÓSITO GENERAL, EN PARIS, Casa del Sr. LABÉONYE, r. Bourbon-Villeneuve, 19.

Venta únicamente al por mayor, dirigirse, en Cádiz calle del Puerto número 2, á los Sres. Tacconet y compañía. La venta al por menor en Córdoba Raza Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas, plaza de la Encarnacion, Miguel Espinosa, botica de S. Pablo.

MONTE PIO UNIVERSAL.

Habiéndose prorrogado la junta general para el dia diez de Abril próximo con objeto de discutir ampliamente los estatutos reformados y presentados en la sesion verificada ya por la misma junta el 27 de este mes, según estaba anunciado, se invita de nuevo á los señores suscritores que quieran concurrir ó delegar para ello personas de su confianza.

La revista administrativa que debiera publicarse el primero de abril se verificará lo mas pronto posible despues de la reunion del dia 10 con el objeto de que en un solo numero se comprenda no solo la Memoria leida en la junta general, sino tambien todo lo concerniente á la sesion celebrada y á la que ha de celebrarse por la misma, que como prorrogacion de la segunda parte de la primera, debe considerarse una sola, y para ello se necesitan varios pliegos. Lo que hago saber á los señores suscritores de orden del Sr. director general. Córdoba 31 de Marzo de 1859. El subdirector, Manuel de la Fuente y Martel.

VENTA.

Se venden á voluntad de sus dueños las fincas siguientes: Una casa en Lucena calle Sta. Marta baja núm. 14. Otra en Córdoba calle alta de la Madera número 2. Otra id. id. núm. 28. Y un solar huerto id. calle del Cristo en S. Lorenzo, núm. 13. Las personas que quieran interesarse en la primera finca, dirijan sus proposiciones á D. Antonio de Burgos, pro. de Lucena, y respecto de las otras, se entenderán con don Manuel Lopez Zapata y Calero que vive en la calle de los Moros núm. 12.

VENTA.

Se vende en la hacienda de los Idolos, madera de álamo negro á precios convencionales, y consiste en ejes de carreta, id. de carro, rabeos, trozas de huinz carreteros y de aray y trozas para teleros: los que gusten comprar podrán entenderse con su dueño en la plazuela del Angel de S. Hipólito número 26,